
ACTA SESION DEL CONCEJO MUNICIPAL

            En Temuco, a 07   de Octubre 2008, siendo las 15:40 
hrs. se da inicio a la sesión Ordinaria del Concejo Municipal, presidida 
por el Alcalde Sr. FRANCISCO HUENCHUMILLA JARAMILLO, con la 
presencia  del  Secretario  Municipal  (S),  don  WALTER  JACOBI 
BAUMANN,  en  su  calidad  de  Ministro  de  Fe  en  las  actuaciones 
municipales. 

ASISTENCIA AUSENTE
SR. JUAN ACEITON V. SR. ARTURO PINTO Z.
SRA. ERICA LOPEZ S.
SR. RODRIGO MUNITA N.
SR. JAIME SALINAS M. 
SRA. GENOVEVA SEPULVEDA V.
SR. JOAQUIN TUMA Z.
SR. JOSE ZAMORA S. 

T A B L A 
1.- ACTA ANTERIOR
2.- CORRESPONDENCIA 
3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
4.- MATERIAS PENDIENTES 
5.- MATERIAS NUEVAS 
     - MODIF. PRESUPUESTARIAS-PROYECTOS DE INVERSION
     - INFORME DE COMISIONES 
6.- AUDIENCIA PUBLICA
7.- VARIOS 

1.- ACTA ANTERIOR
           Se aprueba Acta de Sesión Ordinaria de fecha 16 de 
Septiembre de 2008, sin observaciones. 

2.- CORRESPONDENCIA
El Concejal Sr. PINTO informó que se ausentará de 

la Comuna, entre el 06 y 24 de Octubre, para concurrir a un curso de 
Nefrología en Londres.

Solicitudes de Audiencia:
a) Asociación  de  Kendo,  para  solicitar  devolución  de  espacios 

físicos.



b) Junta de Vecinos Nº 3 Carrera, para exponer sobre exceso de 
locales nocturno en el sector.

c) Junta de Vecinos Mi Casa, para referirse al traslado de Corrales 
Municipales a terrenos que no correspondía.

El Sr. ALCALDE plantea requerir a estas Instituciones 
hacer llegar por escrito detalles y fundamentos de sus peticiones, para 
mejor resolver.

El   Concejal  Sr.  TUMA   estima  conveniente  recibir 
antes de la Audiencia la propuesta de Ordenanza, para resolver no 
solo  este  caso  sino  el  tema  en  general,  y  explicar  a  las  Juntas 
Vecinales el tema de los Corredores Comerciales.

La Concejala Sra. LOPEZ estima que esta solicitud 
es similar a la planteada por los vecinos del sector Caupolican, donde 
se  resolvió  recibirlos,  por  lo  que  no  ve  la  razón  porque  ahora  se 
plantea solicitarles mayores antecedentes a este grupo.

El Sr. ALCALDE aclara que solo es una proposición. 
Por  la  naturaleza  del  tema  podría  ir  a  Comisión  o  requerir 
antecedentes por escrito, de manera de llegar a la Audiencia con algo 
mas concreto.

Agrega  que  la  propuesta  de  la  Ordenanza  de 
Alcoholes  está  lista  para  ser  enviada  al  Concejo  y  resolverla 
eventualmente en la próxima sesión.  De acuerdo a lo expresado por 
el  Sr.  Tuma  señala  entender  que  se  refiere  a  un  proceso  de 
participación ciudadana sobre el tema.

La Concejala  Sra.  LOPEZ señala  que respecto  del 
tema, no ha habido un proceso de participación ciudadana, ya  que 
solo se han hecho observaciones y sugerencias sobre las Ordenanza, 
lo que es insuficiente.

El Sr. ALCALDE se refiere a que el período de esta 
Administración  está  terminando  y  se  puede  estudiar  si  el  tema  lo 
resuelve éste o el próximo Concejo.

Sobre el punto, el Concejal Sr. TUMA opina que este 
tema ha sido una carga que debe quedar resuelta por este Concejo 
por lo tanto es partidario que se asuma.

El Sr. ALCALDE reitera que se enviará a la brevedad 
la  propuesta  de  la  Ordenanza  de  Alcoholes,  para  el  proceso  de 
análisis y participación que sea necesaria y se resuelva.
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En relación a la  solicitud de los vecinos del  sector 
Carrera se les informará que concurran a exponer sus puntos de vista 
a la Comisión respectiva.

Respecto  de  las  solicitudes  de  la  Asociación  de 
Kendo  y  JJ.VV.  Mi  Casa,  se  les  requerirá  una  información  más 
detallada y fundada para mejor resolver, existiendo acuerdo entre los 
presentes.

3.- CUENTA DEL PRESIDENTE 
No hay

4.- MATERIA PENDIENTES
No hay

5.- MATERIAS NUEVAS
- INFORME DE COMISIONES 
COMISION FINANZAS

El  día  Lunes 06  de  Octubre  de  2008,   siendo  las
11:05 hrs. se reúne la Comisión Adm. y Finanzas, con la asistencia de 
los Concejales Sra. Erica López, Sres. Rodrigo Munita, Jaime Salinas, 
Joaquín Tuma y Sra. Genoveva Sepúlveda, como su Presidenta.

Participan de la reunión de trabajo el Administrador 
Municipal,  don  Pablo  Sánchez;  el  Director  de  Administración  y 
Finanzas, don Rolando Saavedra, el Director de Control, don Octavio 
Concha, el Director Jurídico, don Cristian Ríos; el Director de Dideco, 
don Ulises Asenjo; el Director de Educación, don Hugo Hernández; la 
Directora  de  Salud,  doña  Carmen  Aranguiz  y   los  funcionarios  de 
Administración,  don  Carlos  Millar  y  Alejandro  Palma  y  la  Jefe  de 
Rentas y Patentes, doña Laura Barriga.

En la reunión se analizan las siguientes materias:

1.- PATENTES DE ALCOHOLES
Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas, 

don Rolando Saavedra.

a)  (Ord.  Nº  136)  Solicitud  de  Pre-Aprobación Patente  de 
Minimercado,  presentada  por  doña  Ceferina  Reyes  Ulloa,  para  el 
funcionamiento de un local ubicado en calle Manuel Montt Nº 502-B.

El Informe de Seguridad Ciudadana, indica que no se 
visualiza inconvenientes para autorizar la patente de Minimercado.  En 
el sector no existe Junta de Vecinos, aunque el sector es netamente 
comercial.
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La Concejala  Sra.  López expresa que resolverá  su 
voto en Sala.   Los Concejales Sra. Sepúlveda, Sres. Munita, Salinas y 
Tuma proponen su aprobación.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo  se  aprueba  por 
unanimidad.

b) (Ord. Nº 138) Solicitud de Renovación de Patentes de Alcoholes
Se requiere autorizar la renovación de las siguientes 

Patentes de Alcoholes que han cumplido con todos los requisitos para 
su renovación, cuyo detalle se indica:

- 3 Patentes de Alcoholes que no cumplían con el articulo Nº 4 de 
la Ley Nº 19.295 y que ahora cumplen:

Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-1923 FERNANDEZ DIEZ PRIM LAS  MARIPOSAS 

02060
SALON  DE  BAILE  O 
DISCOTECA

2 4-1755 FERNANDEZ DIEZ PRIM LAS  MARIPOSAS 
02060

CABARET

3 4-1286 VILLEGAS  SAN  MARTIN 
MERCEDES DEL CARMEN

ARQUIMIDES 01820 DEPOSITO  DE 
BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Se propone su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- 2 Patentes de Alcoholes que fueron informadas que no cumplían 
los requisitos de Microempresa Familiar y que ahora cumplen:

Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-365 ROJAS  PEREZ  DANOR 

DEL CARMEN
AV. PINTO Nº 082 RESTAURANTE 

2
4-1287 JARA  CARIQUEO 

SEGUNDO ALEXI
PASAJE  HAYDEEN  Nº 
0165

DEPOSITO  DE 
BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Los Concejales Sra. López y Tuma no aprueban la 
renovación de estas patentes.  El Concejal Sr. Munita señala aprobar 
solo la primera patente, los Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas 
aprueban las renovaciones.

Se  somete  al  Concejo  la  votación  del  Rol  4-365 
Restaurante, con el siguiente resultado:
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A FAVOR       EN CONTRA
CONCEJAL SR. ACEITON       CONCEJALA SRA. LOPEZ
CONCEJAL SR. SALINAS       CONCEJAL SR. TUMA
CONCEJAL SR. ZAMORA
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA
CONCEJAL SR. MUNITA
SR. PDTE. DEL CONCEJO

En consecuencia, se aprueba.

Se  somete  a  votación  del  Concejo  el  Rol  4-1287 
Depósito de Bebidas Alcohólicas, con el siguiente resultado:

A FAVOR EN CONTRA
CONCEJAL SR. ACEITON CONCEJALA SRA. LOPEZ
CONCEJAL SR. SALINAS CONCEJAL SR. TUMA
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA CONCEJAL SR. MUNITA
CONCEJAL SR. ZAMORA
SR. PDTE. DEL CONCEJO

En consecuencia, se aprueba.

- 1 Patente de Alcoholes que fue informada que no cumplía con el 
artículo Nº 14 de la Ley Nº 19.925  y que ahora cumplen:

Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-115 GARRIDO  GARRIDO  LUZ 

IRENE
CATRIHUALA  Nº 
0260

DEPOSITO  DE  BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Los Concejales  Sra.  López y Sres.  Munita  y  Tuma 
resolverán  su  voto  en Sala.   Los Concejales  Sra.  Sepúlveda  y  Sr. 
Salinas aprueban la renovación.

Sometida al Concejo, se aprueba por mayoría, con la 
abstención del Concejal Sr. Tuma.

- 2 Patentes de Alcoholes que fueron informadas sin actividad por la 
Dirección  de  Fiscalización  al  encontrarse  cerrados  los  locales  al 
momento de la Inspección:
Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-383 NAVARRETE  ABURTO 

NOVELIA DEL CARMEN
D. PORTALES Nº 1633 RESTAURANTE 

DIURNO
2 4-2021 NAVARRETE  ABURTO 

NOVELIA DEL CARMEN
D. PORTALES Nº 1633 DEPOSITO  DE 

BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Se propone su aprobación sin observaciones.
Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.
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- (Ord. Nº 139) Solicitud de Traslado de la Patente de Distribuidora 
de Licores,  presentada por  Distribuidora Errázuriz  S.A.,  desde calle 
Ziem Nº 2160 a calle Tacna Nº 01183.

Los informes de la Junta de Vecinos 5 de Abril Nº 22 
y de Seguridad Ciudadana, indican que no ven inconvenientes para su 
autorización.  El local además, cuenta con Permiso de Edificación y 
Recepción Definitiva, otorgada por la Dirección de Obras el año 1988.

Se propone su aprobación sin observaciones.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

- (Ord. Nº 140) Patente de Minimercado
Se solicita autorización para la pre-aprobación de una 

Patente  de  Minimercado,  en  calle  San Lucas  Nº  02084,  acogido  a 
Microempresa Familiar, presentada por doña Eliz Bazaez Castillo.

En  el  sector  no  existe  Junta  de  Vecinos,  pero  el 
informe  de  Seguridad  Ciudadana  señala  que  no  se  observan 
antecedentes negativos para su aprobación.

Los Concejales  Sra.  López y Sres.  Munita  y  Tuma 
señalan  rechazar  esta  patente.    Aprueban  la  renovación  los 
Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas.

Sometida a votación arroja el siguiente resultado:

A FAVOR       EN CONTRA
CONCEJAL SR. ACEITON         CONCEJAL SR. TUMA
CONCEJALA SRA. LOPEZ         CONCEJAL SR. MUNITA
CONCEJAL SR. SALINAS
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA
CONCEJAL SR. ZAMORA
SR. PDTE. DEL CONCEJO

En consecuencia se aprueba.

- (Ord. Nº 141) Renovación de Patentes de Alcoholes

- 12 Patentes de Alcoholes que no acreditaban haber cumplido con el 
artículo Nº 4 de la Ley Nº 19.925, y que ahora cumplen:

En Comisión, la votación fue la siguiente:
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              Los Concejales Sra. López y Sr. Tuma rechazan la 
renovación de estas Patentes.   El  Concejal  Sr.  Munita las aprueba 
salvo la patente de Expendio de Cervezas.  Aprueban la renovación 
los Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas.

Se procede a votar en Sala las 12 Patentes:

Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-1345 ANABALON VASQUEZ  

RAMON ALEJANDRO 
TIBURCIO SAAVEDRA 
Nº 898

MINIMERCADO

2 4-1133 ORTIZ MILLAR
FERNANDO MANUEL

UNO NORTE RESTAURANTE 
DIURNO

3 4-2002 ORTIZ MILLAR
FERNANDO MANUEL

UNO NORTE RESTAURANTE 
NOCTURNO

4 4-1877 SOC. GASTRONOMICA 
ENTRE MARES LTDA.

SAN MARTIN 0571 RESTAURANTE 
DIURNO

5 4-2199 SOC. GASTRONIMICA 
ENTRE MARES LTDA.

SAN MARTN Nº 0571 RESTAURANTE 
NOCTURNO 

6 4-304 SANTANA LOPEZ
BASILIA EMILIA

PINTO 6 RESTAURANTE 
DIURNO

Se  aprueban  las  6  primeras,  separadamente,  por 
unanimidad de los presentes.

7 4-2090 SANTANA LOPEZ
BASILIA EMILIA

PINTO 6 RESTAURANTE 
NOCTURNO

Se vota con el siguiente resultado:

A FAVOR       EN CONTRA
CONCEJAL SR. ACEITON                CONCEJALA SRA. LOPEZ
CONCEJALA SR. SALINAS                CONCEJAL SR. TUMA
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA       CONCEJAL SR. MUNITA
CONCEJAL SR. ZAMORA
SR. PDTE. DEL CONCEJO

En consecuencia, se aprueba el Rol 4-2090.

8 4-552 SANTANA LOPEZ PINTO 6 EXPENDIO  DE 
CERVEZAS  Y 
SIDRAS

Se vota con el siguiente resultado:
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A FAVOR       EN CONTRA
CONCEJAL SR. ACEITON                CONCEJALA SRA. LOPEZ
CONCEJALA SR. SALINAS                CONCEJAL SR. TUMA
CONCEJALA SRA. SEPULVEDA       CONCEJAL SR. MUNITA
CONCEJAL SR. ZAMORA
SR. PDTE. DEL CONCEJO

En consecuencia, se aprueba el Rol 4-552

9 4-1117 BORNAND SANDOVAL
GLADYS MIRIAM

AV. PINTO 47 LOCAL 60 RESTAURANTE 
DIURNO

10 4-1518 MORA CASTILLO MARIA
ANGELICA

THIERS 659-A RESIDENCIAL

11 4-2152 MORALES MENDEZ
JUAN EDUARDO

RUDECINDO ORTEGA 
01651

RESTAURANTE 
DIURNO

12 4-2153 MORALES MENDEZ
JUAN EDUARDO

RUDECINDO ORTEGA
01651

RESTAURANTE 
NOCTURNO

Se  votan  estas  4  patentes,  separadamente, 
aprobándose por unanimidad.

-  2  Patentes  de  Alcoholes  informadas  que  no  cumplían  con  los 
requisitos  de  la  Dirección  de  Obras  Municipales  y  que  ahora  si 
cumplen:

Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-2137 SAEZ MACHUCA FLORA D. PORTALES Nº 1044 CAFETERIA
2 4-1748 ALARCON MULLER

MARIA MAFALDA
SAN ERNESTO Nº 901 MINIMERCADO

El Concejal Sr. Munita no aprueba la propuesta.  Los 
Concejales  Sra.  López  y  Sr.  Tuma  resolverán  su  voto  en  Sala. 
Aprueban la renovación los Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas.

Se vota separadamente el Rol 4-2137, aprobándose 
mayoritariamente, con el voto en contra de los Concejales Sres. Tuma 
y Munita.

Se aprueba mayoritariamente el Rol  4-1748, con el 
voto en contra del Concejal Sr. Munita.

- 2 Patentes de Alcoholes que fueron informadas sin actividad por la 
Dirección de Fiscalización y se verificó su funcionamiento.
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Nº ROL RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-500 NUÑEZ HARDY HECTOR AV.  PINTO  47 

LOCAL 37
EXPENDIO  DE 
CERVEZAS Y SIDRAS

2 4-1279 MELLADO CARDENAS
SANDRA

SAN FERNANDO Nº 
0119

DEPOSITO DE BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Los Concejales Sr. Munita y Tuma señalan rechazar 
la patente de Av. Pinto.  La Concejala Sra. López expresará su voto en 
Sala.  Aprueban la renovación de estas patentes los Concejales Sra. 
Sepúlveda y Sr. Salinas.

En  relación  a  las  patentes  del  sector  Pinto,  el 
Concejal Sr. Tuma sugiere un informe de Seguridad Ciudadana sobre 
la  situación  de  dicho  sector  con  el  funcionamiento  de  patentes  de 
alcoholes. 

El Concejal Sr. Salinas observa que anteriormente se 
propuso  aprobar  por  unanimidad  una  patente  distribuidora  de 
alcoholes, porque se trataba de una Empresa grande y solvente, sin 
embargo, se rechaza a los pequeños locales, cuando en ambos casos 
se  esta  comercializando  alcohol.   Sobre  el  punto,  el  Concejal  Sr. 
Munita señala no compartir el juicio de valores señalado.

El Concejal  Sr.  MUNITA aclara que lo que expresó 
que no compartía las expresiones, que entendió como que se estaba 
haciendo discriminación en este tema.

Se procede a votar en Sala el Rol 4-500 con el voto 
favorable  de  los  Concejales  Sres.  Aceitón,  Salinas,  Zamora  y  Sra. 
Sepúlveda  y  el  Pdte.  del  Concejo.   En  contra  los  Concejales  Sra. 
López, Sres. Munita y Tuma.

En consecuencia se aprueba la solicitud.

El  Rol  4-1279 se  aprueba mayoritariamente  con  el 
voto en contra del Concejal Sr. Tuma.

- (Ord. Nº  142) Solicitud de Pre-aprobación Patente Residencial 
presentada por el Sr. Luís Rubio Sánchez, con domicilio comercial en 
calle Zenteno Nº 21, acogiéndose a Microempresa Familiar.

El  sector  no cuenta  con Junta  de Vecinos,  pero  el 
informe  de  Seguridad  Ciudadana  informa  que  no  se  visualiza 
inconveniente para su autorización.

9



               Los Concejales Sra. López, y Sres. Munita y Tuma 
señalan que rechazan esta solicitud.   Apoyan la pre-aprobación los 
Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas.

La votación en Sala arroja el siguiente resultado:

                    A  favor  los  Concejales  Sres.  Aceitón,  Salinas, 
Zamora,  Sra.  Sepúlveda  y  Pdte.  del  Concejo.   En  contra  los 
Concejales Sra. López, Sres. Munita y Tuma.

En consecuencia, se aprueba la solicitud.

-  (Ord.  Nº  143)  Solicitud  de  Sociedad  de  Socorros  Mutuos  e 
Instrucción Primaria de pre-aprobación del Cambio de Destino de 
la propiedad ubicada en Aldunate Nº 443 para instalar una patente de 
Cantina y Cabaret.

En el sector no hay Junta de Vecinos vigente, pero el 
informe  de  Seguridad  Ciudadana  informa  que  no  ve  inconveniente 
para que se autorice el cambio de destino.

La Concejala Sra. López resolverá su voto en Sala, 
rechazando  la  propuesta  el  Concejal  Sr.  Munita.   Aprueba  la  pre-
aprobación los Concejales Sra. Sepúlveda y Sres. Salinas y Tuma.

La votación en Sala arroja el siguiente resultado:

A  favor  de  los  Concejales  Sres.  Aceitón,  Tuma, 
Salinas, Zamora,  Sra. Sepúlveda y el Pdte. del Concejo.  En contra 
los Concejales Sra. López y Sr. Munita.

En consecuencia se aprueba la solicitud.

-  (Ord.  Nº  144)  Solicitud  de  don Sergio  Artigas  Allaire  de  Pre-
aprobación del Cambio de Destino de la propiedad ubicada en Av. 
Alemania  Nº  0160,  con  objeto  de  instalar  un Restaurante  Diurno  y 
Nocturno.

En el sector no hay Junta de Vecinos vigente, pero el 
informe  de  Seguridad  Ciudadana  informa  que  no  ve  inconveniente 
para  que  se  autorice  el  cambio  de  destino,  porque  el  sector  es 
comercial y se encuentran autorizados locales similares en el entorno.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.
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- (Ord. Nº 145) Solicitud de Pre-aprobación del Cambio de Destino 
presentado por la Sociedad Esparza Petres Yelens Roxana y Otro, 
sobre la propiedad ubicada en O’higgins Nº 171-A, con el objeto de 
instalar un Cabaret.

Existe informe negativo de la Junta de Vecinos Nº 3 
Carrera, porque estima que la construcción no reúne las condiciones 
estructurales  de  aislamiento  de  ruidos,  no  posee  corta  fuego  ni 
estacionamiento.

El  informe  de  Seguridad  Ciudadana  no  ve 
inconveniente en que se autorice esta patente, si el local cumple con la 
normativa vigente y la aprobación de la Dirección de Obras.

El Concejal Sr. Tuma reitera planteamiento de contar 
con urgencia con una Ordenanza para resolver las zonas donde se 
instalarán estos locales.   El nuevo Plan Regulador establece que esta 
calle es un Corredor donde puede instalarse este tipo de comercio, por 
ello agrega, estos contribuyentes previendo la clausura del  local  de 
calle  Caupolican  hicieron  un  esfuerzo  por  instalarse  en  este  lugar. 
Estima  conveniente  que  se  debiera  informar  a  todas  las  Juntas 
Vecinales sobre los Corredores Comerciales establecidos en el nuevo 
Plan Regulador y lo que ello implica.

La Concejala Sra. Sepúlveda estima que el Servicio 
de  Salud  debe  cumplir  su  rol  en  estos  casos,  por  lo  que  la 
Administración le debiera plantear la necesidad de una fiscalización 
efectiva sobre ruidos molestos.

La Concejala Sra. López señala que se debe hacer 
presente a dicho Servicio el reclamo formal porque en los locales del 
sector Caupolican la opinión de Salud era no renovar, sin embargo los 
locales tenían autorización de dicho Servicio para funcionar, existiendo 
ambigüedad de criterios en este sentido.

Finalmente, respecto de esta solicitud, los Concejales 
Sra. López y Sr. Munita expresan su rechazo.  El Concejal Sr. Tuma 
se abstiene y los Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas expresan su 
aprobación.

La votación en Sala arroja el siguiente resultado:

A  favor  Concejales  Sres.  Aceitón,  Salinas,  Sra. 
Sepúlveda  y  el  Pdte.  del  Concejo.   En  contra  los  Concejales  Sra. 
López,  Sres. Munita y Tuma.  Se abstiene el Concejal Sr. Tuma.

En consecuencia se aprueba la solicitud.
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- (Ord. Nº 146) Solicitud de pre-aprobación del Cambio de Destino 
presentada por doña Silvia Sanchez Roa,  de la propiedad ubicada 
en Bulnes Nº 857, con el objeto de instalar un Salón de Baile y un 
Cabaret.

En el sector no hay Junta de Vecinos vigente, pero el 
informe  de  Seguridad  Ciudadana  informa  que  no  ve  inconveniente 
para que se autorice el cambio de destino.

La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

-  (Ord.  Nº  147)  Renovación  de  12  Patente  de  Alcoholes  que 
cumplen con los requisitos para su aprobación y que se detallan:

a) 2 Patentes de Alcoholes que no acreditaban haber cumplido con el 
artículo Nº 4 de la Ley Nº 19.295, y que ahora cumplen:

Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-1842 SALGADO SALGADO   

ROBINSON ALEJANDRO
4 ORIENTE 120-A RESTAURANTE 

DIURNO
2 4-1971 SALGADO SALGADO

ROBINSON ALEJANDRO
4 ORIENTE 120-A RESTAURANTE 

NOCTURNO

Se propone su aprobación formal, sin observaciones.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

b) 1 Patente de Alcoholes informada que no cumplía con los requisitos 
de la Dirección de Obras Municipales y que ahora si cumple:

Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-813 AGUAYO AGUAYO   

ALEJANDRO
CHACAY Nº  999 MINIMERCADO

Se propone su aprobación formal, sin observaciones.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

c) 4 Patentes de Alcoholes que fueron informadas que no cumplían 
con el artículo Nº 14 de la Ley Nº 19.925, y que ahora cumplen:
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Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-1458 ANGUITA CONTRERAS

MARIA TATIANA
AV.PEDRO DE VALDIVIA
Nº 0752

SUPERMERCADO

2 4-1082 VILLAROEL VELASQUEZ 
FELIZA

AV. RUDECINDO 
ORTEGA Nº 01410

RESTAURANTE 
DIURNO

3 4-2108 VILLARROEL VELASQUEZ
FELIZA

AV. RUDECINDO 
ORTEGA Nº 01410

RESTAURANTE 
NOCTURNO

4 4-1788 PARRA SANHUEZA
CELIN HERNAN

ZIEM Nº 2660 MINIMERCADO

Se propone su aprobación formal, sin observaciones.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

d) 3 Patentes de Alcoholes que fueron informadas que no cumplían los 
requisitos de Microempresa Familiar y que ahora cumplen:

Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-2146 CORTEZ CRUZAT

ALEJANDRO
AV. PINTO Nº 91 ANEXO HOTEL

2 4-2201 MORA LLANOS
JAVIER

AV. SAN MARTIN
 Nº 01049

RESTAURANTE 
DIURNO

3 4-2202 MORA LLANOS
JAVIER

AV. SAN MARTIN 
Nº 01049

RESTAURANTE 
NOCTURNO

Los Concejales  Sra.  López y Sres.  Munita  y  Tuma 
señalan  no  aprobar  esta  renovación.   Aprueban  la  renovación  los 
Concejales Sra. Sepúlveda y Sr. Salinas.

La votación en Sala arroja el siguiente resultado:

A  favor  los  Concejales  Sres.  Aceitón,  Salinas, 
Zamora,  Sra.  Sepúlveda  y  el  Pdte.  del  Concejo.   En  contra  los 
Concejales Sra. López, Sres. Munita y Tuma.

En consecuencia se aprueba la propuesta.

e) 2 Patentes de Alcoholes que fueron informadas sin actividad por la 
Dirección de Fiscalización y que  se verifico su funcionamiento:

Nº ROL         RAZON SOCIAL DIRECCION GIRO
1 4-208 BOISIER CRUCES TERESA FRUTILLAR Nº 0315 RESTAURANTE 

DIURNO
2 4-29 PALACIOS ABELLO

ALFREDO ZELIM
GABRIELA MISTRAL 
Nº 01530

DEPOSITO  DE 
BEBIDAS 
ALCOHOLICAS

Se propone su aprobación formal, sin observaciones.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.
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-  Ord.  Nº  148)  Solicitud  de  Traslado  de  Depósito  de  Bebidas 
Alcohólicas,  presentada por la  Sra.  Jacqueline Otarola Poblete, 
con domicilio comercial propuesto en Matta Nº 1059-B.

Cuenta con informes positivos de la Junta de Vecinos 
Nº 27,  y de la Oficina de Seguridad Ciudadana.   Además, cuenta con 
permiso de edificación y recepción definitiva de la Dirección de Obras.

Analizada  en  Comisión,  no  hay  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

2.- DECLARACION DE DEUDAS INCOBRABLES
Hace la presentación el Director de Adm. y Finanzas, 

don Rolando Saavedra.
La  Ley  de  Rentas  Municipales,  contenida  en  el 

Decreto Ley Nº 3.063 de 1979, regula la percepción de ingresos de 
beneficio municipal, estableciendo los procedimientos de cobro y de 
descargo de derechos municipales.

La  dificultad  de  cobro  de  algunos  de  los  derechos 
municipales,  ha  establecido  un  procedimiento  de  eliminación  de 
deudas de contribuyentes municipales, facultando a la Municipalidad 
para que una vez agotados los medios de cobro, declare incobrable y 
castigue en la contabilidad las deudas a favor del Municipio.

Sin embargo dicha norma, contenida en el artículo 66 
del  Decreto  Ley  Nº  3.063  de  1979  sobre  Rentas  Municipales, 
condiciona esta facultad al cumplimiento de tres requisitos básicos:

a) Que,  hayan  transcurrido  a  lo  menos  cinco  años,  desde  el 
momento que se hicieron exigible, para lo cual se considera la 
fecha del giro respectivo.

b) Que, el Concejo Municipal otorgue su acuerdo a la declaración 
de deudas incobrable y permita su castigo contable.

c) Que, el Secretario Municipal certifique que la Unidad Municipal 
respectiva, agotó los medios de cobro.

Por  lo   tanto,    se  solicita  al  Concejo  Municipal,  el 
acuerdo  para  declarar  incobrable  y  castigar  contablemente  los 
siguientes derechos municipales, presentados por el Departamento de 
Rentas Municipales, por cumplir los requisitos establecidos en la Ley 
antes mencionada, que corresponde a 25.628 giros por un total de   $ 
610.146.919.-,  siendo  las  mas  relevantes  $  382.439.870.-,  por 
Permisos de Circulación de Vehículos trasladados a otras Comunas, 
$ 67.164.289.-,  correspondiente a Aseo Domiciliario de propiedades 
hoy  exentas  de  este  derecho  y  $  55.408.609.-  de  Patentes 
Comerciales de locales que hoy día no ejercen su actividad económica 
y cuyo detalle forma parte del Acta.
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Nº IMPUESTO CONCEPTO GIROS SALDO
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1 2 Permisos de Circulación 12.625 382.439.870
2 52 Derechos de Estacionamientos  Reservados 34 640.692
3 30 Patentes Microempresa Familiar 24 485.492
4 31 Patentes Industriales 55 29.131.574
5 32 Patentes Comerciales 823 55.408.609
6 33 Patentes Profesionales 161 3.880.429
7 34 Patentes de Alcoholes 25 2.530.088
8 130 Otros Patentes Ind -Com- Prof 452 21.870.452
9 35 Derecho Ocupación BNUP Kioscos 160 8.999.427

10 135
Otros Derecho Ocupación BNUP Kiosco-
Pérgola 10 366.928

11 46 Aseo Domiciliario 10.543 67.164.289
12 47 Aseo Extraordinario 18 5.348.390
13 87 Multas Primer Juzgado de Policía Local 108 1.981.300
14 88 Multas Segundo Juzgado Policía Local 76 1.093.345
15 201 Pérgola Balmaceda 6 352.270
16 111 Arriendo Ex Grill Piscina Municipal 3 1.209.125
17 156 Propaganda Comercial 5 2.890.044
18 56 Propaganda Comercial fuera de Rol 8 2.926.669
19 62 Otros Propaganda 19 5.978.475
20 162 Otros Bodegaje 20 396.068
21 164 Derecho de Construcción; Regularizaciones 154 5.697.225
22 264 Derechos de Construcción; Obras Nuevas 17 3.936.931
23 467 Certificados de Avalúo 37 38.927

24 621
Derechos de Construcción; Presupuestos de 
Obra 26 2.056.860

25 267 Otros Obras 32 884.038
26 652 Certificado de Número y Líneas 9 6.691
27 624 Concesión y Permisos BNUP 3 114.503
28 155 Feria Artesanal 1 29.623
29 389 Feria Millaje 130 1.735.729
30 390 Feria Labranza 44 552.856
  TOTAL 25.628 610.146.919

En el análisis de esta materia, se hace un alcance a 
los Derechos Adeudados en el Mercado Municipal, sugiriéndose a la 
Administración, presentar una Propuesta para resolver dicha materia.

En relación a esta Propuesta, no hay observaciones 
proponiéndose aprobar la propuesta de Declarar Incobrables y castigar 
contablemente los derechos señalados, que ascienden a un total de $ 
610.146.919.-

Sometida la propuesta a consideración del  Concejo 
se aprueba por unanimidad.

3.- ENAJENACION DE LICEO B-20 ANIBAL PINTO
Hace la presentación el Administrador Municipal, don 

Pablo Sánchez.
En primer término se indica que el Servicio de Salud 

Araucanía  Sur  esta  interesado  en  la  Adquisición  del  inmueble 
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municipal de una superficie de 4.693,95 mts.2, ubicado en Av. Pinto Nº 
0150,  Lote  1-B,  que  corresponde  al  Establecimiento  Educacional 
denominado Liceo B-20 Aníbal Pinto.

En  un  análisis  anterior  de  este  tema,  el  Concejo 
Municipal  acordó  se  solicitara  previamente  una  tasación  comercial 
antes de adoptar una decisión sobre la materia.

La Administración requirió dicha tasación al Banco de 
Crédito  e  Inversiones,  la  que  estimó  un  valor  de  $  627.101.000.-, 
equivalentes en UF 29.950.38.

Habiéndose  cumplido  este  trámite,  se  solicita 
autorización  para  enajenar  el  referido  inmueble  en  el  valor  de  la 
tasación comercial  indicada,  bajo  la  modalidad de trato  directo que 
deberá ser autorizada por el Ministerio de Hacienda.

Se agrega que los  recursos se incorporarán en su 
momento al Presupuesto de Educación.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Sometida la propuesta a consideración del Concejo, 
se aprueba por unanimidad.

4.- COMODATOS
Hace  la  presentación  el  funcionario  de 

Administración, don Alejandro Palma.

La  Administración  propone  la  aprobación  de  los 
siguientes  Comodatos  que  cuentan  con  informes  favorables  de  la 
Dirección  Jurídica,  Dirección  de  Obras,  Secretaria  Planificación  y 
Comisión de Comodatos.

a) Junta de Vecinos Villa Nehuen 
Por una  superficie  de  225  mts.2,  en  la  calle  León 

Gallo,  entre Pasaje  Chomio y  Malvoa,  para  la  construcción de una 
Sede Social, por un período de 4 años renovables.

La propuesta sugiere considerar un distanciamiento 
de  10,92  mts.  respecto  de  la  línea  de  la  calle  León Gallo,  porque 
existen  2  cámaras  que  no  deben  ser  obstruidas  y  también  la 
implementación de un cerco transparente que delimite el terreno.
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La  propuesta  no  presenta  observaciones, 
proponiéndose su aprobación formal.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

b) Villa San Andrés y Obispado de Temuco
Por  una  superficie  de  412,47  mts.2,  ubicada  en  el 

sector equipamiento de El Carmen, para construcción de Sede de la 
Junta  de  Vecinos,  por  un  plazo  de  4  años  renovables  y  con  una 
cláusula  especial  que  obliga  a  entregar  parte  del  espacio  para  la 
construcción  de  una  Capilla  para  el  Obispado  de  Temuco,  en  un 
proyecto  consensuado  entre  ambas  Instituciones  que  financiará  el 
Obispado.   Para dicho efecto la Junta de Vecinos de la Villa  San 
Andrés y el Obispado suscribieron un acuerdo en tal sentido.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones,  proponiéndose  la  aprobación  formal  de  este 
Comodato.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.

c) Modificación Comodato Fundación María Ayuda, Filial Temuco
El Municipio entregó en Comodato a esta Fundación, 

un terreno ubicado en Av. Gabriela Mistral Nº 0281, Villa San Andrés, 
por una superficie de 1.351,16 mts.2 para la construcción de  Hogar 
Navidad de María Ayuda, por un período de 50 años.

Para incorporar un proyecto de Sala Cuna y Jardín 
Infantil  JUNJI,  se  solicita  aumentar  el  350,43  mts.2  el  terreno  en 
Comodato,  entregando en consecuencia una superficie  de 1.704,63 
mts.2 a esta Organización.

La  propuesta  incluye  las  acciones  de  la  Unidad 
Jurídica Municipal para adecuar el contrato de Comodato, de acuerdo 
a  estos  antecedentes  y  que  permita  la  incorporación  del  referido 
proyecto de Jardín y Sala Cuna.

La Concejal Sra. López observa el plazo de 50 años 
de este Comodato, haciendo alusión al problema que se vivió con el 
Comodato de YMCA.

El  Sr.  Administrador  Municipal,  don Pablo  Sánchez 
reitera  que  el  plazo  estaba  acordado anteriormente  y  solo  en  esta 
oportunidad la modificación se refiere al aumento de la superficie del 
terreno.

Finalmente, se propone la aprobación formal de esta 
Modificación del Comodato señalado precedentemente.

Sometida al Concejo se aprueba por unanimidad.
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5.- BASES CONCURSO PUBLICO SALUD
Hace la presentación la Directora del Departamento 

de Salud, la Dra. Carmen Aranguiz.

En virtud de lo establecido en el art. 32 de la Ley Nº 
19.378 “Estatuto  de Atención Primaria  de  Salud Municipal”  y  en  el 
Reglamento de la  carrera funcionaria  de dicho personal,  se  solicita 
aprobar  las  bases  de  un  Concurso  Público  de  antecedentes  para 
proveer  63  cargos  vacantes  en  los  distintos  Establecimientos 
dependientes en el  Departamento de Salud Municipal,  a  contar  del 
02.01.2009 en forma indefinida:

1.- Un cargo de Director del Centro de Salud Familiar Labranza.

2.- Seis cargos Médicos.

3.- Cinco cargos de Dentista.

4.- Un cargo de Asistente Social.

5.- Tres cargos de Enfermera.

6.- Dos cargos de Kinesiólogo.

7.- Cuatro cargos de Matrona.

8.- Tres cargos de Psicólogo.

9.- Trece cargos de Técnico de Nivel Superior.

10.- Cuatro cargos de Técnico Paramédico.

11.- Trece cargos de Administrativo.

12.- Seis cargos de Auxiliar de Servicio.

13.- Dos cargos de Chofer.

Las  Bases  establecen  los  requisitos  generales  y 
específicos, los integrantes de la Comisión Evaluadora, las pautas de 
evaluación, las publicaciones y resolución del referido Concurso.

En  el  análisis  del  tema,  la  Concejala  Sra. 
SEPULVEDA señaló tener antecedentes del trabajo de la Dirección del 
Departamento con la Directiva de los funcionarios en la preparación de 
este Concurso, destacando esta participación funcionaria.

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan  mayores 
observaciones, proponiéndose la aprobación formal de las Bases del 
referido Concurso Público.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo,  se  aprueba por 
unanimidad.

19



6.- MODIFICACIONES PRESUPUESTARIAS
Hace  la  presentación  el  funcionario  de 

Administración, don Carlos Millar.

PROPUESTA Nº 119, POR M$ 6.000.- del Presupuesto Cementerio, 
que reconoce mayores ingresos efectivos y proyección del 4 trimestre 
en las cuentas del Presupuesto del Ingreso del Area del Cementerio 
2008.

Sobre  el  tema,  el  Concejal  Sr.  SALINAS reitera  el 
informe solicitado anteriormente sobre la distribución del personal en el 
Cementerio.

En  el  análisis  de  la  propuesta,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose su aprobación formal.

Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA Nº 120, POR M$ 6.664.-,  que asigna el  Presupuesto 
necesario para cancelar vía Honorarios al Profesional Abogado, don 
Sergío Nuñez, en la Dirección de Asesoría Jurídica, por los meses de 
Octubre, Noviembre y Diciembre 2008.

Se agrega el detalle de las funciones específicas a 
realizar por el profesional, entre ellas:

1.- Seguimiento Proyecto Estacionamiento Subterráneo

2.- Seguimiento y Continuidad Proyecto Nuevo Edificio Servicios 
     Municipales.

3.- Apoyo Jurídico, fase entrega de Nuevo Estadio Municipal.

4.- Nueva Ordenanza Comunal de la Leña.

5.- Apoyo Jurídico gestión Cierre Vertedero Boyeco y Relleno Sanitario 
     Araucanía.

6.- Apoyo Jurídico convenio Aguas Araucanía, zona Sur Poniente.

7.- Materias de interés municipal que solicite el Sr. Alcalde

8.- Apoyo de materias jurídicas electorales en Elecciones Municipales 
     2008.

El  Concejal  Sr.  MUNITA  señala  que  hizo 
observaciones  sobre  las  funciones  en  la  primera  reunión  sobre  el 
tema,  reconociendo  la   información  entregada  y  apoyando  la 
propuesta.

En  el  análisis  no  se  presentan  observaciones, 
proponiéndose la aprobación formal de esta propuesta.
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Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA  Nº  121,  POR  M$  3.208.444.-  de  Educación,  que 
reconoce mayores ingresos efectivos y proyectados destinados a la 
ejecución del gasto de la Subvención Especial Preferencial para los 
Establecimientos Educacionales.

En  el  análisis  de  esta  propuesta,  el  Director  de 
Educación, don Hugo Hernández agrega que los recursos se recibirán 
en forma gradual y son para asesorías técnicas destinadas a mejorar 
la calidad de la Educación.  Dichas asesorías se licitarán a organismos 
técnicos  debidamente  registrados  en  el  Ministerio  correspondiente 
para  la  elaboración  de  los  planes  de  mejora  de  acuerdo  a  las 
realidades y requerimiento de cada Escuela.   Ante consulta del  Sr. 
Munita,  agrega  que  el  Mineduc  exigirá  resultados  SIMCE mínimos, 
para verificar el cumplimiento de estos planes de mejora, de manera 
que  estos  recursos  sean  bien  invertidos  y  se  logren  resultados 
concretos.

La  Concejala  Sra.  López  señala  preocuparle  las 
competencias  para  establecer  una  buena  distribución  de  estos 
recursos en el Municipio.

El  Sr.  Hernández  concluye  señalando que  en  todo 
caso las especificaciones técnicas de este Programa contienen toda la 
información  sobre  esta  materia,  por  lo  que  la  hará  llegar 
posteriormente a los Sres. Concejales.

Finalmente,  en Comisión se propone la  aprobación 
formal de esta propuesta.

Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA  Nº  122,  POR  M$  41.200.-,  de  Educación,  que 
redistribuye  el  Presupuesto  de gastos de Educación para  solventar 
consumos básicos, servicios de alarma y combustible para vehículos, 
para finalizar el año 2008.

Por tratarse solo de una redistribución interna que no 
aumenta  el  gasto,  no  hay  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA Nº 123, POR M$ 9.500.-,  para financiar la entrega de 
Subvenciones a las siguientes Instituciones:

En relación al tema Subvenciones, la Concejala Sra. 
LOPEZ reitera su planteamiento hecho en Comisión, respecto a cuales 
son los criterios de la Administración para aumentar el presupuesto de 
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Subvenciones para ésta solicitudes y no otras que están pendientes y 
quizás con prioridades mucho más urgentes o necesarias.

a)  ASOCIACION  DE FUTBOL FEMENINO DE TEMUCO POR M$ 
1.300.-

Para  gastos  de  alimentación,  pago  de  arbitraje  y 
premiación  de  Campeonato  Nacional  a  efectuarse  en  el  mes  de 
Noviembre en nuestra ciudad.

b) ASOCIACION DE BASQUETBOL SENIOR POR M$ 1.500.-
Para  Honorarios  de  árbitros  y  mesa  de  control  de 

Campeonato Nacional a efectuarse en nuestra ciudad, entre el 12 y 19 
de Octubre.

c) COLEGIO DE PROFESORES DE CHILE POR M$ 4.000.-
Para  adquisición  de  Galvanos  y  arriendo  de  Salón 

para Celebración del Día del Profesor.  Además, para financiamiento 
de  las  actividades  del  Primer  Festival  de  la  Voz  del  Profesor  en 
Temuco.

d)  COMITÉ  DE  PEQUEÑOS  AGRICULTORES  DE  BOLLlLCO  Y 
PEQUEÑOS AGRICULTORES WE CHOYUN POR M$ 100.- C/U 

Para  gira  de  rescate  tecnológico  a  la  ciudad  de 
Chiloe.

e) CIRCULO DE LAS FUERZAS ARMADAS EN RETIRO POR M$ 
1.000.- 

Para financiar traslado a la ciudad de Coyhaique para 
participar en evento Deportivo.

f) CLUB DEPORTIVO SERVICIOS DE IMPUESTOS INTERNOS POR 
M$ 1.500.-

Para  el  financiamiento  de  gastos  de  alimentación, 
alojamiento, trofeos y gastos generales de las Olimpiadas Zona Sur 
Año 2008, a desarrollarse en Temuco, entre el 29 de Octubre y 01 de 
Noviembre, en la que participan desde la VIII a XII Región.

En  relación  a  esta  Propuesta,  la  Concejala  Sra. 
Sepúlveda señala que se abstendrá.

Analizada  la  Modificación  Presupuestaria  y  las 
Subvenciones  señaladas,  no  hay  observaciones  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Se  aprueba  por  unanimidad  la  Modificación 
Presupuestaria y las Subvenciones Municipales, con la observación de 
la letra f).
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PROPUESTA Nº 124, POR M$ 13.500.-, que suplementa la cuenta de 
Multas de Ley de Alcoholes, y remitir los valores a Tesorería General 
por M$ 5.400.-, gastos de Telefonía Celular por M$ 4.100.- y gastos 
menores por M$ 4.000.-

Analizada  en  Comisión,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose la aprobación formal de esta propuesta.

Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA  Nº  125,  POR  M$  5.000.-,  que  redistribuye  el 
Presupuesto de Gastos Computacionales.

Por  tratarse  solo  de  una  redistribución  interna,  sin 
aumentar  el  gasto,  no  hay  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Se aprueba por unanimidad.

PROPUESTA Nº 126, POR M$ 10.244.-, para realizar readecuaciones 
presupuestarias  para  el  desarrollo  de  los  Programas  de  Seguridad 
Ciudadana, Medio Ambiente, Personas en Situación de Calle, Adulto 
Mayor, Deporte y Recreación.

Por  tratarse  solo  de  una  redistribución  interna,  sin 
aumentar  el  gasto,  no  hay  observaciones,  proponiéndose  su 
aprobación formal.

Se aprueba por unanimidad.

6.-  MODIFICACIONES  DESTINOS  ESPECIFICOS  DE 
SUBVENCIONES

Se  solicita  modificar  el  destino  específico  de  las 
siguientes Subvenciones:

PROYECTOS FONAMA:
- Grupo Adulto Mayor Las Orquídeas de Paredes modifica viaje de 

las  Termas  de  Menetue  a  Termas  de  Manquecura,  por  $ 
600.000.-

- Grupo Tercera Edad Siempre Viva, modifica viaje de las Termas 
de Trancura por viaje a la Quinta Región, por $ 650.000.-

- Club  Adulto  Mayor  La  Amistad  2000,  modifica  saldo  de 
Subvención de $ 41.800.-, obtenido por descuento por viaje a las 
Termas,  para  destinarlo  a  Once  de  Celebración  del  Mes  del 
Adulto Mayor.
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- Taller  “Amistad  y  Solidaridad”  del  Depto.  de  Profesores 
Jubilados,  modifica  viaje  a  Puerto  Montt  por  Valdivia,  por 
$ 510.000.-

PROYECTO FONDEVE:
- Agrupación Cultural  y Filantrópica Samael Aun Weor, modifica 

saldo de $ 200.000.- para compra de proyector, destinándolo a la 
compra de inmobiliario, impresora y materiales de oficina.

Analizadas         las   solicitudes,    no    se  presentan 
observaciones,  proponiéndose  la  aprobación  formal  de  estas 
propuestas.

Se aprueban las Modificaciones por unanimidad.

7.- FONDO CONCURSABLE  “CONVOCATORIA DE PROMOCION 
COPA MUNDIAL DE FUTBOL FEMENINO SUB-20 TEMUCO 2008”

Como un forma de generar una mayor participación 
de la comunidad en el desarrollo del Campeonato Mundial de Fútbol 
Femenino Sub 20, la Administración propone la creación de un Fondo 
Concursable denominado “Convocatoria de Promoción Copa Mundial 
de  Fútbol  Femenino  Sub-20  Temuco  2008”  para  que  las  distintas 
Organizaciones  territoriales  y  funcionales  de  la  Comuna,  puedan 
postular  a  una  determinada  cantidad  de  abonos,  para  los  distintos 
encuentros deportivos del citado evento mundial.

Las Bases del Concursos disponen de 1.000 abonos 
para estos efectos, estableciendo plazos, los requisitos de postulación, 
los integrantes de la Comisión Evaluadora, los postulantes y tipos de 
Proyectos,  las  formalidades  de  la  presentación,  recepción  de  los 
Proyectos  y  los  criterios  de  evaluación,  entre  otros  antecedentes 
generales.

Analizada  la  propuesta,  no  se  presentan 
observaciones, proponiéndose la aprobación formal de las Bases del 
referido Concurso.

La reunión de trabajo concluyo a las 13:25 hrs.

Sometida  la  propuesta  al  Concejo,  se  aprueba por 
unanimidad.

6.- AUDIENCIA PUBLICA
No hay
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7.- VARIOS

ARREGLO CAMINO
El Concejal Sr. ACEITON solicita a la Administración 

considerar el arreglo del camino del sector Paillao Mapu, porque desde 
el año 2003 estaba considerado en el Programa de la Red Vial y no se 
ha hecho a la fecha ninguna reparación,  reiterando considerar este 
requerimiento, a través del Depto. de Operaciones.

EXCUSAS
El Concejal Sr. ACEITON señala que desea dar una 

explicación sobre el accidente ocurrido el día Domingo, que ha tenido 
una profusa difusión en los medios de comunicaciones.  Agrega que 
su participación no es como se ha publicado, entendiendo que se está 
en un período eleccionario y se ha exagerado la situación.

Expresa  que  no  tiene  ningún  problema  con  el 
Colectivo,  no  hubo  heridos  ni  quebrados  y  solo  fue  un  accidente 
común y corriente, que a cualquiera le puede pasar,  agregando que 
es normal ir a un asado y servirse un vaso de vino.   Si ha cometido un 
error al involucrar a sus colegas, porque se ha señalado su condición 
de Concejal, pide las disculpas del caso si así ha sido.  Aclara que no 
ha huído del lugar como se informó, que es diferente que el conductor 
del otro vehículo le haya solicitado dinero y no le entregó porque no 
tenía en ese momento, pero eso es otra cosa.

Agrega que el propio Sindicato de Colectivos con su 
Pdte. a la cabeza, solidarizó con el y lo acompañaron a los Tribunales. 
Reitera que fue un accidente y no ha habido ninguna mala intención 
con  nadie.   Su  único  afán  ha  sido  trabajar  por  la  Comunidad  y 
probablemente cometió un error al ir a dejar a 4 personas a sus casas 
esa noche.   Estima que no es justo que a una persona humilde se le 
ataque tanto por el Diario, reiterando las excusas y disculpas por este 
hecho del cual está muy afectado.

La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  señala  felicitar  al 
Concejal  Sr.  Aceitón  porque  ha  tenido  la  valentía  y  hombría  de 
enfrentar esta situación, que como él señala es un accidente que a 
cualquiera  puede  pasarle  o  verse  involucrado  en  una  situación 
desagradable.  Agradece la deferencia de presentar las disculpas a 
sus colegas, lo que lo enaltece.

La  Concejala  Sra.  LOPEZ  señala  que  guardará 
silencio respecto de lo expresado por el Sr. Aceitón, ya que una cosa 
es la responsabilidad respecto de un accidente que le puede pasar a 
cualquiera  y  otra  cosa  es  cuando se  maneja  bajo  la  influencia  del 
alcohol.   
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             Agrega que perdió a su hermana, por una situación 
de una persona que en forma irresponsable bebió conduciendo.

LIMPIEZA DE CANALES
La  Concejala  Sra.  LOPEZ  consulta  si  está 

considerado por el Municipio o de algún otro Órgano, la limpieza del 
Canal de la Luz y Gabriela Mistral, ya que se puede observar a lo largo 
de estos canales como están de sucios.

PEQUEÑOS AGRICULTORES
Consulta la Concejala Sra. LOPEZ sobre estado de 

avance  de  la  propuesta  que  se  le  iba  a  presentar  a  Pequeños 
Agricultores de Temuco, de tener  un lugar en la  Feria  Pinto donde 
vender sus pequeñas producción, un par de días a la semana, entre 
las 9 y 13 horas.

TRANSPORTE A LABRANZA
La  Concejala  Sra.  LOPEZ  solicita  el  acuerdo  para 

enviar a la Seremi de Transportes un reclamo formal por el alza de la 
tarifa del transporte urbano de la Línea 5 hacia Labranza, donde en el 
transcurso del año ha subido tres veces el valor llegando hoy a $ 430 
el pasaje, siendo el único sector de la Comuna afectada por esta alza 
y los ingresos de las personas no han aumentado.

COMODATOS SERVIU
La Concejala Sra. LOPEZ solicita también el acuerdo 

para solicitar al Director del Serviu mayor agilidad en la respuesta a las 
Juntas  de  Vecinos  que  están  hace  mas  de  2  años  solicitando 
Comodatos de los terrenos donde se emplazan por muchos años las 
Sedes Sociales, en particular la JJ.VV. Tucapel y Los Laureles.

RED CENTRO
La  Concejala  Sra.  LOPEZ  señala  su  preocupación 

por no haber sido convocados para una reunión de trabajo, solicitada 
por ella, sobre el mejoramiento de la Red Centro, donde se difundió 
que Serviu estaba a la espera de la decisión municipal para aplicar el 
cambio de sentido de tránsito vehicular.  Agrega que no le agradaría 
llegar  a fines de año con una decisión que el  Serviu imponga y el 
Municipio no haya opinado al respecto, con el reclamo de los vecinos 
por no haber actuado oportunamente.

FERROCARRILES
La Concejala  Sra.  LOPEZ plantea la  necesidad  de 

hacer presente a la Empresa de Ferrocarriles la necesidad de retirar 
carros en desuso en el sector Malvoa, donde se reúnen personas a 
beber y que sacan fotos de las viviendas del sector, cuyos moradores 
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salen a trabajar durante el día, con el evidente peligro de robo a sus 
moradores.  Agrega que en una semana en el sector se produjeron 
más de 7 robos. 
                Estima  necesaria  una  reunión  de  trabajo  con 
Seguridad Ciudadana para evaluar  la mejor  alternativa para brindar 
seguridad a esos vecinos.

MATERIAL ARIDO
Finalmente  la  Concejal  Sra.  LOPEZ  solicita 

antecedentes sobre el proceso de adquisición de material árido y su 
distribución a las Comunidades Rurales, que requieren la reparación 
de  sus  caminos  con  este  material  y  no  con  bolones  que  son  un 
problema para los vehículos menores.

SERVIU
La  Concejal  Sra.  SEPULVEDA  señala  que  el  Sr. 

ALCALDE  hizo  gestiones  para  que  el  Director  de  Serviu  exponga 
sobre algunos temas que preocupan al Concejo, como la situación de 
los Comités de Vivienda respecto de las reparaciones de casas y la 
construcción de la Ciclovía de calle Zenteno.

Estima que es una falta de respeto que el Director del 
Serviu se niegue a concurrir y entregar una explicación sobre estos 
temas, para tener una respuesta a los vecinos.

KIOSCO
La  Concejala  Sra.  SEPULVEDA  se  refiere  a  la 

situación que ha vivido la propietaria del Kiosco ubicada fuera de la 
construcción  del  Casino,  de  la  cual  solicitó  la  intervención  de  la 
Administración para que gestionara alguna solución.  Agrega que le 
parece increíble la actitud de una Empresa solvente que no ha podido 
dar una solución a una modesta trabajadora que se ubica en el lugar 
por más de 20 años, que requiere de un Kiosco y no ha podido trabajar 
desde  el  mes de  Enero,  debido a  los  trabajos  de construcción  del 
Casino.

No entiende como esta Empresa no responde a este 
caso  social  y  la  indemnice,  y  solucionar  el  futuro  laboral  de  esta 
persona.

Solicita  hacer  otras  gestiones  alternativas  para 
encontrar una solución a este caso.

TERRENO DE LABRANZA
El  Concejal  Sr.  SALINAS  señala  que  vecinos  y 

deportistas del sector Labranza, están preocupados porque al parecer 
el resto del terreno del Estadio, sería entregado en Comodato a una 
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Organización,  y  si  así  fuera no habría  posibilidad de instalar  allí  el 
Estadio, estimando que no se debe insistir  en el terreno que queda 
cerca del Río, que ya se inundó y en el cual se han hecho algunas 
inversiones,  agregando que existen otras alternativas más cercanas 
del centro de esa localidad.

El  Sr.  ALCALDE  da  respuesta  a  todas  las 
intervenciones señalando en cada caso lo siguiente:

Respecto del tema de los Canales y los áridos señala 
no tener la información oficial, por lo que se harán las consultas del 
caso para las respuestas correspondientes.

Sobre  el  tema  de  espacios  para  Pequeños 
Agricultores en la Feria Pinto, informa que se está avanzando en la 
materia y en la medida que se produzca el traslado de Bandejones se 
espera resolver esta situación.

Se oficiará al Serviu, EFE y Seremi de Transportes 
respecto de los temas planteados.

Señala  que  el  Alcalde  hará  una  nueva  gestión 
respecto del caso social relacionado con la construcción del Casino.

Finalmente,  en  relación  al  terreno  de  Labranza, 
informa  que  no  existe  de  parte  de  la  Administración,  nada  oficial 
respecto de entregarlo en Comodato.

SINTESIS DE ACUERDOS Y PROPOSICIONES
1.-  Se acuerda solicitar  mayores  antecedentes y  fundamentos para 
Audiencias de Asoc. Kendo y JJ.VV. Mi Casa, a JJ.VV. Nº 3 Carrera 
se le sugiere reunión previa en Comisión.

2.- Se aprueban solicitudes de patentes de Alcoholes contenidas en 
Oficios Nº 136-138-139-140-141-142-143-144-145-146-147 y 148.

3.-  Se declaran incobrables  y  se castiga contablemente deudas de 
Contribuyentes por un total $ 610.146.919.-

4.- Se autoriza enajenación de Local Liceo B-20 por trato directo con 
autorización de Hacienda.

5.- Se aprueban Comodatos con Junta de Vecinos Villa Nehuen, Villa 
San  Andrés  y  Obispado  más  modificación  del  Comodato  con 
Fundación María Ayuda.
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6.- Se aprueban Bases de Concurso Público para 63 cargos en Depto. 
Salud.

7.- Se aprueban las siguientes Modificaciones Presupuestarias:

- Nº  119,  por  M$  6.000.-,  que  reconoce  mayores  ingresos  en 
Presupuesto Cementerio.

- Nº 120, por M$ 6.644.-, para contratar a Honorarios a profesional 
Abogado.

- Nº 121, por M$ 3.208.441.-, que reconoce mayores ingresos por 
Subvención Especial Preferencial en Educación.

- Nº 122, por M$ 41.200.-, que redistribuye gastos en Educación 
para consumos básicos, Servicio de Alarmas y Combustible de 
Vehículos.

- Nº  123,  por  M$  9.500.-,  que  financia  las  siguientes 
Subvenciones:
a) Asoc. de Fútbol Femenino por M$ 1.300.-
b) Asoc. de Básquetbol Senior por M$ 1.500.-
c) Colegio de Profesores de Chile por M$ 4.000.-
d) Comité de Pequeños Agricultores Bollilco por M$ 100.-
e) Comité de Pequeños Agricultores We Choyun por M$ 100.-
f) Circulo de FF.AA. en Retiro por M$ 1.000.-
g) Club Deportivo S.I.I. por M$ 1.500.-

- Nº 124, por M$ 13.500.-, que remite valores a Tesorería General 
por  multas  Ley  de  Alcoholes,  gastos  de  Telefonía  Celular  y 
gastos menores.

- Nº  125,  por  M$  5.000.-,  que  redistribuye  el  Presupuesto  de 
Gastos Computacionales.

- Nº  126,  por  M$  10.244.-,  que  readecua  el  presupuesto  para 
Programas Sociales.

8.-  Se modifican destinos especificos de Subvenciones FONAMA y 
FONDEVE.

9.- Se aprueba Fondo Concursable “Convocatoria de Promoción Copa 
Mundial de Fútbol Femenino”.

10.-  El  Concejal  Sr.  Aceitón solicita  arreglo de camino rural  Paillao 
Mapu.

11.- La Concejala Sra. López solicita limpieza de Canales, estado de 
avance propuesta pequeños Agricultores en Feria, reclamo a Seremi 
de Transportes por alza de tarifas Línea Nº 5, mayor agilidad de Serviu 
en Comodatos de Sedes Sociales, reunión sobre mejoramiento Red 
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Centro,  retiro  de  Carros  en  desuso  EFE  en  sector  Malvoa, 
antecedentes sobre proceso compra y distribución de material árido.

12.-  La  Concejala  Sra.  Sepúlveda  reitera  concurrencia  de  Director 
Serviu a exponer temas que preocupan al Concejo y gestiones ante 
Empresa  Casino  respecto  de  situación  que  afecta  a  propietaria  de 
Kiosco en el sector.

13.- El Concejal Sr. Salinas plantea considerar alternativas de terrenos 
para Estadio en Labranza.

Siendo las 16:45 hrs. se levanta la sesión.

DAT/jso.
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